

Souhaitons la bienvenue en Europe aux réfugiés !

En cette fin d'été, l'Europe assiste à la venue importante de migrants fuyant la guerre, l'oppression, la misère, la persécution, par la mer et par la terre. Ces femmes, ces enfants, ces hommes à la recherche d'une terre d'accueil interpellent les sociétés européennes très frileuses en matière de migrations, et mettent à l'épreuve les valeurs fondatrices de l'Europe.

Nous, associations membres du REF, actives en Méditerranée, souhaitons que l'Europe ouvre ses portes et accueille dignement ces populations qui ont déjà subi des épreuves terribles et qui ont souvent tout perdu. Mais si la bonne volonté et la générosité des citoyens européens sont importantes, elles ne sont pourtant pas suffisantes : nous demandons à nos gouvernements d'agir solidairement et de prendre ensemble des mesures qui répondent à la fois aux urgences immédiates comme aux causes profondes.

Cela veut dire :

1. Adopter immédiatement des mécanismes de recherche et de sauvetage en mer en quittant la logique de la surveillance et en portant secours aux bateaux des réfugiés. Pour que cela soit possible, les pays européens doivent coopérer entre eux et des moyens plus importants doivent être consacrés à la prévention des naufrages et au secours ;
2. Accueillir sans délai les populations en quête d'asile, en activant la directive européenne de 2001 sur la protection temporaire et en favorisant toute forme d'accueil solidaire et d'installation des personnes migrantes et réfugiés, quel que soit le pays d'entrée ;
3. Ouvrir des voies d'accès légales et sûres au territoire européen pour les personnes migrantes, qu'il s'agisse de demandeurs d'asile (comme c'est majoritairement le cas ces temps-ci) ou de migrants économiques. C'est là la seule manière effective de lutter contre les trafiquants et les délinquants qui profitent de la situation des réfugiés.

Paris, le 8 septembre 2015.

Les 44 membres du REF : Action pour le Développement Intégré et la Formation (ADIF) – ADICE – Agence de Promotion des Cultures et du Voyage (APCV) – Agence de Promotion et d'ingénierie interculturelles (AP2i) – Animateurs socio-urbains sans frontière (ASF) – Association des Femmes de l'Europe Méridionale (AFEM) – Association des Marocains en France – Association des Travailleurs Maghrébins de France (ATMF) – Association des Tunisiens en France (ATF) – Association Migrations, Solidarités et Échanges pour le Développement (AMSED) – Associations de Soutien Social et de Développement des Actions Culturelles en Méditerranée (ASSDAC.MED) – Ateliers Sans Frontière – Centre d'actions et de réalisations internationales (CARI) – Centre d'Education et de Formation Interculturel Rencontre (CEFIR) – Collectif Judéo Arabe et Citoyen pour la Paix (CJACP) – Collectif Subito Presto-Association Trisunic – Comité pour le Développement et le Patrimoine (CDP) – Comité pour le Respect des Libertés et des Droits de l'Homme en Tunisie (CRLDHT) – Compagnie Lalage – Confédération Générale du Travail (CGT) – COSIM Nord Pas-de-Calais – Euromed IHEDN – Fédération des Tunisiens pour une Citoyenneté des deux Rives (FTCR) – Fédération régionale des Acteurs Intervenant auprès des Chibanis (FRACHI) – Fondation René Seydoux – Forum Femmes Méditerranée (FFM) – France Terre d'Asile – Groupement des retraités éducateurs sans frontières – Initiatives et Changement – Instants Vidéos Numériques et Poétiques – Institut de Coopération Sociale Internationale (ICOSI) – Institut de la Méditerranée de Corse (IMC) – iReMMO – L'Officina – Ligue de l'Enseignement - FAIL 13 – Ligue des Droits de l'Homme (LDH) – Méditerranées – NOUAS – Plateforme des ONG françaises pour la Palestine – Programme Solidarité Eau (pS-Eau) – Solidarité laïque – U Marinu – Un Cœur pour la paix – Younga Solidaire